

**Hirschmann, Gerhard**

## **Österreich: Land der Schrebergärten**

**In: Breisach, Emil/Rauchenberger, Manfred (Hg.): Wohin steuert Österreich?  
Kritische Analysen und unorthodoxe Konzepte, Wien: Czernin 2004, S. 72-76.**

Der Autor setzt sich im Lichte der europäischen Integration kritisch mit dem österreichischen Verständnis von Föderalismus auseinander. Seiner Ansicht nach gibt es in Österreichs Politik und Verwaltung schwerwiegende Probleme zu lösen. Dem Österreich-Konvent unter der Führung von Franz Fiedler traut er es zu, hier endlich Lösungswege zu entwickeln. Von Bedeutung erscheint ihm, dass Politiker bei einem Scheitern des Konvents nur noch sich selbst als Schuldige ausmachen können.